

福祉員だよ

南関町社会福祉協議会

南関町小原 1405 (旧老人憩いの家)

電話 69-9020 / FAX53-2744

メール: nankan27@infoseek.jp

社協だより特別号 平成26年3月25日

『地域の課題』見逃さないで！

あなたのまわりに こんな課題ありませんか



とじこもり高齢者

元気なころは、明るく人の面倒をみていたMさん。最近外出を嫌い、一日中家の中で過ごす。



高齢者世帯で、夫を妻が介護

脳梗塞で寝たきりの夫を妻が、腰痛の持病を持ちながら介護。



お手伝いをしたいのだが

近くに認知症の方がいらっしゃるが、お節介りな～。



昼間はひとり暮らしの高齢者

寝たり起きたりの生活。家族は勤めて、日中はただ一人で留守番。

福祉員が、気づいたこと、相談を受けたことを民生児童委員に連絡します。



孤独死

亡くなってから一週間後に発見されたNさん。多くの世帯数で構成される地区で……。



遊び友達がない障がい児

学校には友達がいるが地域では一人ぼっち。



障がい者に対する無理解

障がい者に対する配慮に欠ける。



子育てに不安

核家族で団地に住む母親のKさん。はじめての子育てでノイローゼ気味。



早期発見、早期対応で、お悩み解消につなげます。

福祉員は、身近な福祉の相談窓口。福祉（連絡）員として平成21年12月からスタート

福祉員140名が活躍 身近な福祉の連絡員

なぜ福祉員が必要？

① 地理的な理由

南関町は、91行政区に対し、福祉相談窓口である民生児童委員27人（うち2人主任児童委員）で、1人で複数の行政区を担当。

結果的に、必要な情報が入手が難しく、問題のある世帯に気づかないことが考えられる。

② 高齢化に伴う様々な理由

高齢化に伴い、認知症の発症率が高くなること、高齢者が高齢者を介護する状態なども増えてくること予想される。

また、以前と比べ、地域住民が抱えるニーズも多様化し、民生児童委員が1人だけで対応できる状況ではなくなってきた。

例えば

●とより近所のつながりが薄れ、地域で孤立する人が増加？

●災害が起きた時、自分たちだけで逃げることに不安がある？

もしもの時の「緊急連絡網」

社会福祉協議会では、ひとり暮らしの高齢者の方を対象に「緊急連絡網」を設置。

身近な方の連絡先などを記入して、万が一の事故や、病気に備えておくものです。



南関町社会福祉協議会 緊急連絡網

更新日 平成 年 月 日

本人 住所 南関町 ☎ 53-	緊急連絡先 携帯	緊急連絡先 携帯
福祉員 53-	協力員① 協力員②	かかりつけ ケアマネジャー 病院
区長 53-	民生児童委員 53-	南関町社会福祉協議会 ☎ 53-2700 ☎ 69-9020

電話番号の変更がないか定期的にご確認ください。また飲んでいるクスリがわかるものを添付しておきましょう。

↑ 電話番号の変更がないか定期的にご確認ください。

緊急連絡網の設置に、民生児童委員が協力。現在、南関町社会福祉協議会では冷蔵庫などに貼るようお願いしています。

■ お互いの顔が見える関係づくり

地区の心配ごとに対して問題の早期発見に努めます。

●複数の行政区を担当している民生児童委員の範囲ごとに福祉員座談会を開催しています。

●区長、福祉員、社会福祉協議会が心配ごとや地域の課題など情報の共有のため、意見交換を交わし、顔の見える関係づくりを行っています。



区の集会などで福祉員のご紹介、活動の周知をお願いします。

■ ちょっと目配り・気配り活動

●事前に話し合い、高齢者や援助を必要としている世帯（高齢者世帯、障がい者のいる世帯、一人親世帯など）に見守りや声かけを行います。

●普段、何気なく行っている、やさしさの気配り。もともとご近所で行っていた助け合いの延長として、日頃困っていることを聴いたり、話し相手になります。



こんにちは。お元気ですか？ の一言からはじめてみましょう

■ ふれあいサロンに参加協力

●地域のボランティア活動で行われているふれあいサロン活動に協力しています。

ふれあいサロンとは…社会福祉協議会が推進している公民館などを利用した茶話会のこと



福祉員活動に関するお問い合わせは

南関町社会福祉協議会

☎ 69-9020